

GRANDES ALMACENES EL AGUILA

CALLE DE LA PAZ (esquina a la de Luis Vives).—TELÉFONO 531

Para otoño e invierno se han recibido los últimos modelos en ropas hechas para caballeros y niños y las más recientes novedades del país y extranjero en Sombreros, Calzado, Bisutería, Marroquinería fina, Camisería, Corbatas, Cheviottes para prendas a medida, etc., etc. Sacos de entretiempo, color no-vedad, forma Ragland, para caballero. Pesetas 50

VALENCIA

Anoche a primera hora se reprodujo la tormenta, que se presentó con gran aparato de truenos y relámpagos y un fuerte chubasco que duró largo rato.

El viento, sin embargo, se llevó la tempestad a las nubes; pero quedando el cielo cubierto de nubes y con tendencias lluviosas.

Hoy, si el tiempo mejora, tendrá la gente amiga de excursiones y de diversiones, sitios de sobra donde pasar alegremente el día, pues ofrece grandes atractivos entre otros pueblos, en donde se celebrarán fiestas, los de Liria, Alboraya y Alfafar.

En los poblados marítimos habrá fiesta también a la Virgen del Rosario, y esta noche, frente a la iglesia de esta advocación, dará una escogida serenata la música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar, que dirige, como es sabido, el inteligente director Sr. Sanchez Sales.

—Acercada de las gestiones que nuestro alcalde sigue haciendo en Madrid, telegraficaron ayer tarde lo que sigue:

—Como anunció a Vdes., hoy han conferenciado el alcalde Sr. Igual y el agente de ese Ayuntamiento Sr. Villarroya con el representante de la Compañía ferroviaria del Norte, Sr. Rodríguez Sampedro.

—Este les ha comunicado los acuerdos del comité de dicha Compañía, que ha resuelto conceder tres trenes con billetes a mitad de precio, en combinación con la empresa del Mediodía, para los festejos del centenario de esa Universidad. Respecto al traslado de la estación, faltan algunos detalles, cuya solución ultimará el Sr. Villarroya, pues el Sr. Igual saldrá en breve para esas, satisficido del resultado práctico de sus gestiones.

—Con el fin de ultimar todo lo relativo a la inauguración de la Cárcel-Modelo, el Sr. Igual conferenciará mañana con el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Montilla.

—En el tren correo de Madrid regresó ayer de Alcoy, el rector de nuestra Universidad Dr. Candela.

—En las primeras horas de la mañana de ayer marcharon al Palmar y al Perelló las comisiones municipales de Cementerios, Propiedades y Derechos y Deslindes, con objeto de proceder a señalar el terreno en que ha de emplazarse el cementerio del Palmar y a demarcar los términos municipales de Valencia y Sueca. Al primer asunto dedicaron el día de ayer, y hoy pasarán al Perelló para ocuparse del segundo, habiendo sido citada al efecto una comisión del Ayuntamiento de la ciudad de Sueca.

—Elegantísimas hechuras en los trajes para caballero, que desde 1750 pesetas se venden en los Grandes almacenes "El Aguilá", calle de la Paz.

—Por una reciente real orden han sido autorizadas las compañías de los ferrocarriles Andaluces, de Madrid a Zaragoza y a Alicante y del Norte, para establecer una tarifa temporal para el transporte de granadas en pequeña velocidad, desde la estación de Elche a la de Barcelona y puntos intermedios, por la vía de Alicante, al precio de 30 pesetas toneladas. Dicha tarifa será valedera hasta el 31 de diciembre del presente año y empezará a regir desde mañana.

También, por real orden de 6 de setiembre último ha sido autorizada la inclusión del ferrocarril Central de Aragón en la tarifa especial X, número 6, de billetes circulares con itinerario a voluntad del viajero. Dicha inclusión empezará a regir el día 15 del corriente, y para los efectos de aplicación de la citada tarifa, se subdividirá la línea del citado ferrocarril en los siguientes trayectos:

Calatayud-Daroca, 36 kilómetros; Daroca-Teruel, 97; Teruel-Barraca, 63; Barraca-Sagunto, 75; y Sagunto-Valencia, 25.

—Nuestro querido amigo el joven escritor don Antonio Solillo ha sido agraciado con la cruz de Alfonso XII, por méritos de varios trabajos científicos y literarios, que han obtenido premio en diversos concursos e informes de las Reales Academias. Es una distinción justa a su laboriosidad y talento.

Nuestra enhorabuena.

—De forma chaqueta inglesa es el traje para niño, que tienen expuesto a 12 pesetas, los Grandes almacenes "El Aguilá", calle de la Paz.

—Ayer fondearon en el puerto los trasatlánticos "P. de Salazar", y "Miguel M. Pinillos", que se dirigen a Buenos-Aires y Habana, respectivamente, para cuyos mercados cargaron importantes cantidades de vino.

El primero conduce 360 emigrantes.

—El automóvil núm. 20, que presta sus servicios en la línea de Torrente, se inutilizó ayer, y por esta causa el servicio estuvo interrumpido largo rato. Un coche señala la coincidencia de que este coche fué el mismo que condujo a Alacuas a la desgraciada Vicenta Guillot, y en el que regresó el matador, por las manchas de sangre que se vieron al día siguiente en una de las portezuelas.

—Confirmando lo que digimos ayer respecto al descubrimiento del bárbaro crimen de Alacuas, hemos de añadir que, por ahora, los cargos que aparecieron contra José Martínez Palop, se comprueban. Este pretendió, como es sabido, a Josefa García, la amiga más íntima de la infelicitada Vicenta Guillot, cuyas relaciones apoyaba el hermano de aquella, José García, quien creía que con este matrimonio cesaría todo cuanto unía a cuantos han desfilado ante el juez de Torrente, y que de ningún modo es publicable.

El domingo anterior al crimen comieron en casa de Josefa García su amiga Vicenta Guillot y el marido de ésta, y cuando se disponían a sentarse a la mesa, se presentó el José García, quien dijo a su madre que le sirviera aparte la comida, pues le disgustaba que la Vicenta pisara aquella casa.

En su última declaración, las amigas de la infelicitada declararon cuál era el traje del presunto matador de la infelicitada Vicenta Guillot, cuyo traje obra en poder del juzgado, y que es de propiedad del José Martínez, Capa. Parece que la camisa, recién lavada, conserva manchas que parecen ser de sangre.

—Elegantísimos bastones, que antes valían cinco pesetas, han sido marcados a 2 pts., en los Grandes almacenes "El Aguilá", calle de la Paz.

—En la madrugada de ayer ocasionaron en un café de los que hay en la plaza del Mercado dos individuos llamados Juan Asensio y Ramón Antolí Sebastián, terminando la cuestión dando el primero a su contrincante con un vaso un fuerte golpe en la cabeza, que le ocasionó una herida oscura. Fué curado en el Hospital provincial.

—Grand Hotel Continental (local de la antigua Fonda de España). El non-plus-ultra de la capital. Restaurant de primer orden, a precio fijo y a la carta.

—Para el lavado de ropa y tocador recomendamos a las señoras el jabón "Escudo de Valencia". Fídense en droguerías y ultramarinos.

—Trebol encarnado.—Nueva creación: Perfume de moda muy persistente. Perfumería Robillard, plaza Cajeros, 60.

—La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria o por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal Saiz de Carlos.

—La blenorragia, gota militar y toda clase de flujos, por antiguos u crónicos que sean, desaparecen con un solo frasco del agua Violeta del Dr. Raul. Depósito en la farmacia de Cañizares, calle de Caballeros, 63. Tres pesetas frasco.

—Aconsejamos el uso del Fosfo-Glicol-Kola-Lectinizado Domenech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inspeñencia y anemia.

—La anemia se cura con la Emulsión Madal.

—Vacuna de la boca.—Si todas las enfermedades se pudieran evitar como las de la boca, se eternizaría la humanidad. El Licor del Polo es a la dentadura lo que la vacuna a la viruela. Luego el que sufre de la boca es un abandonado, un suicida, mejor dicho, un suicida, pues la base de la vida está en la nutrición, y sin una robusta dentadura no hay masticación perfecta, ni tranquila digestión, sino terribles dolores de estómago.

Crónica religiosa

El tribunal encargado de juzgar los ejercicios realizados por los señores que han tomado parte en el concurso celebrado recientemente para la provisión de nueve curatos de patronato civil vacantes, se reunió ayer por la mañana en el Palacio Arzobispal, dando principio a su tarea.

—En el convento de capuchinos de la Magdalena celebrará hoy por primera vez el santo sacrificio de la Misa el joven religioso Buenaventura Dolz, que en el claustro ha tomado el nombre de Fr. Bernardo de Aleira. Le apadrinarán sus tíos D. Francisco España y Dolz y esposa, personas respetables, hijas también de la ciudad del Júcar.

Crónica mortuoria

El 30 de setiembre último, falleció en Real de Montroy el padre de nuestro querido amigo don Vicente García Hernández, persona muy apreciada en aquella población, a quien acompañamos en el sentimiento por tan irreparable pérdida.

Noticias militares

El capitán general ha dispuesto que los jefes y oficiales de los cuerpos de esta región remitan al sucesivo directamente a las secciones del ministerio de la Guerra las hojas de servicios y hechos y las copias de las mismas de todos los jefes y oficiales retirados o que se retiren.

—Ha marchado a girar una visita a determinados puestos el coronel subinspector de carabineros D. Cipriano Cebrían Casas.

—La comisión mixta de Reclutamiento ha hecho la distribución de los 1,193 soldados que según la real orden de 1.º de setiembre último corresponden a la zona de reclutamiento de Játiva.

Tribunales

Ayer continuaron en el salón de Cortes de la Audiencia los ejercicios de oposición a la plaza vacante de secretario de gobierno, actuando los Sres. D. Luis Miller Badillo, D. Gabriel Brusola Beltrán y D. José Gomez Barberá. A las doce y media se suspendió el acto para continuarlo esta mañana a las nueve.

Círculos y Sociedades

La Sociedad de Tipógrafos, maquinistas y encuadernadores La Gutenberg celebrará junta general ordinaria mañana, a las diez y media de la misma, en el local de la calle de Siurana, 13.

—El orfeón valenciano El Micalet celebrará mañana, a las nueve de la noche, una amena velada familiar.

Notas literarias

La Fusión Republicana organiza para el lunes una velada en honor de Emilio Zola. Se verificará probablemente en el teatro de Apolo, y el alcalde ha ofrecido a los organizadores los efectos que se guardan en los almacenes de la calle de la Jordana para el adorno del local.

Notas de Sport

El miércoles próximo se celebrará en la Casa-Ayuntamiento de Sollana la subasta de puestos o replazas del coto de caza de las partidas Viejas, Clots, Campets, Bases, Partideta, Pinedo, Sisenets, Sangradora, Ras y Saladar, en las que nos dicen abunda la caza.

El día 12, a las diez de la mañana, se subastarán también en la Casa Capitular de Cullera las replazas de dicho término, llamadas de Basarrasa, Rabasal, Salaçar y San Salvador para las tiradas de aves acuáticas, cuya soltura de aguas no se verificará hasta el día 15 de enero de 1903. La Junta de Cazadores designará los días que han de verificarse la primera y segunda; las restantes, hasta su terminación, tendrán lugar los sábados.

Fuera de Valencia

BENIFAYÓ.—El empresario de esta plaza de Toros ha contratado a los novilleros Valenciano y Gordito para el día 12 del corriente, en cuya corrida estoquearán ganado de Lozano y Flores.

BENAGUACIL.—Anteayer mañana, el guarda-aguja de esta estación Carlos Romero García, dió un cachete a un muchacho que estaba sobre la vía jugando, y desoyendo las amonestaciones que le dirigían para evitar una desgracia.

El muchacho fué a casa y contó a su madre lo ocurrido, y ésta, cuando el padre de la criatura, Felipe Gómez García, regresó por la noche a su domicilio, le abultó de tal manera el suceso, que el Felipe, armado de una hoz y acompañado de otro hijo suyo, de 18 años, marchó en busca del Romero, el cual se encontraba poniendo el farol en el disco de señales, y sin mediar explicación alguna le empujaron contra él con tal furia, que le dejaron en estado grave, con varias heridas en la cabeza.

Los agresores se dieron a la fuga, siendo capturados por la guardia civil y entregados al juzgado.

LIRIA.—Hoy y mañana acudirán sin duda gran número de forasteros a esta ciudad, con motivo de las fiestas de San Miguel. He aquí el programa para estos dos días: Hoy, a las nueve, reparto de diplomas a los "mayorales", y "mayoralesas", amenizado por una banda de músicos; a las doce disparo de 2,000 morteretes; a las cuatro recorrerá las calles de la población una lucida cabalgata, en la que figuran gigantes y cabezudos, danzas de guerreros y pastores, lucidas grupas, seis carreteros y un landaú que ocupará cuatro lindas jóvenes de la población, vestidas de manolas. Seguirá un artístico carruaje figurando una mariposa, el carro de la "Fama", el escudo de Liria, La Capitana, la roca de "La Trinidad", y cerrará la del "Remedio". A la cabalgata asistirán cuatro bandas de música. Por la noche a las nueve, serenata por la música Nueva, y a continuación castillo de fuegos artificiales.

El domingo, al amanecer, disparo de 3,000 morteretes; a las nueve función religiosa a toda orquesta, bajo la dirección de D. Francisco Vesó; a las doce disparo de 3,000 morteretes; por la noche serenata por la música Nueva, después castillo de fuegos artificiales y traca final de 2,000 metros. El día 6 se celebrará una función religiosa.

ALCIRA.—Hoy debutará con la lindísima ópera española Marina, en el teatro La Lira de esta ciudad, la compañía del maestro Gorgé, en la que figuran como partes principales la tiple Ramona Gorgé y sus hermanas doña Carmen y doña Rafaela; el tenor D. Jorge Carreras, procedente del

teatro Parish; el barítono D. Carlos Laffite; los tenores cómicos D. Luis Sentis y D. Francisco Villante, y el bajo D. Pablo Gorgé.

ALICANTE.—Por informes de autorizado conducto, nos consta que el día 25 del actual comenzarán los trabajos para la construcción del tranvía de vapor a Elche y Crevillente.

Sabemos que se piensa imprimir gran actividad a los mismos, con objeto de que en plazo relativamente breve, pueda el público utilizar tan conveniente mejora.

ORIHUELA.—Continúa en igual estado el asunto del pimiento, aceptándose cada vez mas las rivalidades entre mezcolistas y antimezcolistas. La casaca se paga en la actualidad de 41 a 50 reales la arroba valenciana. El pimiento molido se cotiza a mayor precio que en los años anteriores. Los huertanos se muestran contentos de los precios a que venden el producto este año, atribuyendo la subida a la prohibición de la mezcla con aceite. Los especuladores manifiestan que el precio alto obedece a la escasez del producto y no a la prohibición de la mezcla.

Se hallan disgustados ambos bandos, y para salir de la incertidumbre, piden al gobierno una pronta solución que evite probables conflictos.

JUNTA DEL PUERTO

A las cinco de la tarde, y bajo la presidencia del Sr. Puig Boronat, se reunió la Junta de Obras del puerto.

Dióse cuenta, en primer término, del informe de la ponencia encargada de buscar una fórmula de conciliación para que los representantes de la Cámara de Comercio, Ateneo Mercantil y Círculo Pruterio, acepten sus puestos en la Junta, y según el citado dictamen, esto se lo logrará ampliando a nueve aquellos puestos, y suprimiéndose la obligación de que los vocales figuren en el primer cuarto de las tarifas de contribuciones, reuniendo en su lugar las condiciones económicas que se exigen para ser socio de la Cámara de Comercio.

Subsistirá la incompatibilidad determinada para los cargos en cuestión, y uno de los nueve que se dan, si la superioridad lo aprueba, a los elementos retirados, deberá recaer en un capitán o piloto de la marina mercante.

La Junta aprobó el dictamen de la ponencia, acordando que ésta, con los presidentes de los indios Centros, se reúna el martes a las doce con objeto de hacer la distribución de los nueve vocales entre las tres dichas entidades.

El acuerdo que se toma se someterá a la aprobación de la Junta en la primera reunión que celebre, y luego se elevará a la sanción del ministro.

El segundo asunto que se trató fué el reglamento, y preguntado si el proyecto se discutía por artículos o en su totalidad, el Sr. Testor manifestó que convenía dar lectura a la totalidad sin discutirla, y pedir autorización al ministro para diferir algunos días la discusión, a fin de que puedan tomar parte en ella los elementos que aún no han nombrado vocales.

Esta proposición fué apoyada por varios de los presentes, siendo aprobada por unanimidad.

En su consecuencia, el secretario dió lectura al mencionado proyecto de reglamento, y terminada que fué, el Sr. Puig Boronat preguntó si se aprobaba en su totalidad, dejando la discusión parcial para cuando la Junta esté completa.

El Sr. Martínez Aloy hizo observar la conveniencia de aprobar provisionalmente el reglamento para no estar sin él ni faltar a la ley, objetándole el Sr. Testor, que aprobada su proposición, solo procedía ganar tiempo, añadiendo que no estaba conforme ni en la totalidad ni en muchos de los detalles del reglamento, especialmente en lo que se refiere al personal, y que a su tiempo lo combatiría.

El ingeniero manifestó que la Junta debe regirse por el reglamento general de las demás Juntas de España, y que el proyecto que ha de discutirse no puede apartarse de aquel sino tan solo en lo que se refiere al decreto último, variando el número de vocales, visto lo cual, propuso el presidente dejar el proyecto sobre la mesa, sin fijar fecha para discutirlo, lo cual se acordó así, levantándose la sesión.

En suma; que nada práctico se hizo, y que el proyecto de reglamento sufrirá, a lo que se ve, grandes reformas.

Las próximas maniobras

La llamada a las filas de los soldados con licencia, los rebajados y los de la primera reserva de esta región y de las de Aragón y Castilla la Nueva, es desde hace dos días el tema general de las conversaciones.

Según noticias, además de los ejercicios de compañía, batallón, regimiento y brigada, las tropas de estas tres regiones realizarán maniobras de conjunto, consistiendo el supuesto táctico en simular varias operaciones para impedir el desembarco en estas costas de un ejército enemigo.

El plan, en líneas generales es el siguiente, al parecer.

Una escuadra enemiga amenaza el puerto de Cartagena, y como en tal caso pudiera intentar desembarcar por distintos sitios del litoral con el objeto de distraer las fuerzas españolas, hacer provisiones y aun cooperar a la toma de Cartagena por tierra, nuestro ejército, ocoador del intento, se dispone a impedir el desembarco, auxiliando al propio tiempo a la plaza fuerte, objeto de los movimientos del enemigo.

Tomarán parte en las operaciones todos los organismos militares: infantería, caballería y artillería, los ingenieros, con sus secciones de telegrafistas, ferrocarriles y aeronautas, la administración y la sanidad, y será el teatro de las maniobras nuestra costa con sus cabos de San Antonio, Calpe, la Nao y Palos, y tal vez en primer término las poblaciones de Denia y Jávea.

Los regimientos de infantería contarán para estas operaciones con 1,500 plazas y con los de nuestra región cooperarán fuerzas de Aragón y de Castilla la Nueva, que al efecto se concentrarán en los puntos que se designen de antemano.

Dáse como seguro que la escuadra invasora la formarán 14 barcos y que las maniobras las presenciarán el ministro de la Guerra y un alto personaje extranjero, cosa que, de ser cierta, hace pensar en que estas supuestas funciones de guerra, podrían tener mayor alcance del que se desprende de un ejercicio militar.

S. M. el rey, se dice que se halla muy interesado en que estas maniobras se realicen con el más ligero éxito posible, y al efecto ha recomendado al ministro que los preste toda su atención y todo su apoyo.

Terminarán las operaciones el 26.

Visita a las obras del azud de Antella

En el tren de Alberique regresaron ayer mañana el gobernador civil Sr. Capriles, el presi-

dente de la Diputación, Sr. Puig Boronat, el vicepresidente de la comisión provincial, Sr. Testor, el arquitecto Sr. Martorell, el letrado Sr. Barberá Falcó, el presidente de la Acoquia Real del Júcar, Sr. Huguet, el vicepresidente Sr. Andreu (D. Francisco) y el vocal Sr. Ortíz, que, como dignos, marcharon el día anterior con objeto de visitar las obras del azud.

En Alberique fueron recibidos los excursionistas por el juez de instrucción y el capitán de la Guardia civil, y después de brevísimos descansos se trasladaron a Antella, en donde fueron obsequiados con un desayuno en la casa social de la junta de gobierno de la citada Acoquia. El edificio ha sido restaurado recientemente y todas las dependencias están dotadas de un confort por todos conceptos envidiable. El Sr. Capriles dedicó muchos elogios a este edificio, digno de una populosa ciudad.

Allí inspeccionaron los invitados al azud y la presa de las aguas, donde les esperaba una agradable sorpresa. Fué este el paso de una manera, espectáculo que causó gratísima impresión en el gobernador. Unos 150 madereros, de los que hace algunos años trabajaban en nuestro río, realizaron su habil y penoso trabajo, entre calurosos aplausos.

El Sr. Huguet y demás vocales explicaron detenidamente al Sr. Capriles, tanto en lo referente a las obras, como el estado actual de los trabajos de la Junta, la cual está desplegando la mayor actividad en beneficio de los propietarios a quienes afecta el riego de la Acoquia Real del Júcar.

El Sr. Huguet recibió unánimes plácemes de todos, y muy merecidos por cierto, pues desde que fué elegido para dicho cargo, se ha dedicado a él por completo, obteniendo, a la par que una recaudación brillante, una organización completa y un servicio inmejorable para todos los regantes.

Los invitados fueron obsequiados al mediodía con un espléndido banquete, al que sirvió de base la indispensable paella.

Por la tarde los expedicionarios recorrieron el cauce de la Acoquia, en su primer trayecto, que hoy tiene unos diez metros de ancho, es decir, siete mas que antes.

El Sr. Huguet cree que antes de finalizar el año llegarán las obras al puente de Gabarda, lo que prueba una actividad inmerecedora de los plácemes que recibió, y a los que unimos los nuestros.

El centenario de la Universidad

Junta organizadora del IV centenario de su fundación

Lemas de los trabajos presentados optando a los premios ofrecidos en el "Certamen Nacional", convocado por esta Junta:

A. Temas de carácter general relacionados con el establecimiento docente que motiva la solemnidad.

1.º Historia de la Universidad de Valencia, hombres ilustres de la misma e influencia que ha ejercido en la cultura patria.

Núm. 17, Ego sum.—66, Pro Patria.—84, Historia est magister vitæ.—85, El derecho sin justicia abre paso a la malicia.—94, Fides Scientiæ.

2.º Qué es actualmente la Universidad española y qué debe ser en el porvenir.

Núm. 24, Sapientia edificavit sibi domum.—34, Fides, fides, fides.—57, Vitam impendere vero.—70, Remember your soul and liberty.—71, Labor omnia vincit.—72, El verdadero progreso está en la ciencia.—74, El trabajo dignifica al hombre.—83, Siglo nuevo, Universidad nueva.—91, Comercio.—164, Non fere, non indignari, sed intelligere.—106, Universitas vixit.—108, La ciencia es la luz de los pueblos oltros.

B. Temas de carácter especial relativos a los distintos ramos y grados de la enseñanza.

1.º Estudio crítico de los historiadores valencianos.—Desierto.

2.º Caracteres que presenta el teatro español moderno.

Núm. 49, No olvides adornar tu inteligencia.—89, Poesía und wohrhelt (Goethe).

3.º La psicología contemporánea; sus tendencias.

Núm. 11, Le surnaturel est devéyut phenomene naturel, etc.—18, Adversaria.—43, Ferri.—64, Libertad.—90, Un hombre de convicciones, etc.

4.º La telegrafía sin alambres.

Núm. 23, Ex libris.—59, Nada se pierde, etc.—67, Hertz, Brandy, Marconi.—73, 16 diciembre 1795.—87, Spes.—97, La unión constituye la fuerza.—101, Eter Hertz.

5.º Estudio teórico práctico del carburo de calcio y del acetileno.

Núm. 33, Ciencia, Patria, Libertad.—61, Carbido.—63, El vapor y la electricidad, etc.—80, El desarrollo y perfección del alumbrado, etc.—83, Berthelot est.—100, Errando, errando, depositur erro.

6.º Reformas que, sin menoscabo de la justicia y en beneficio de la clase obrera, convendría introducir en la legislación española relativa a la propiedad individual.

Núm. 3, Ubi charitas est amor, Deus ibi est.—20, El joven puede morir, etc.—26, Om, pi, chop.—27, Ab ovo.—31, La historia es maestra de la vida, etc.—35, Hombre soy, etc.—50, Todo por y para la humanidad.—82, Seamos altruistas.—96, Elestra.—99, Solidaridad.

7.º Fundamento y principales tendencias del anarquismo moderno.

Núm. 6, Reconero.—29, ¿Quién ha destruido el antiguo ideal, etc.—47, Todo progreso supone la negación del punto de partida.—52, Alcanzar el bienestar absoluto del hombre, etc.—53, La redención del esclavo del trabajo.—80, Una cana al aire.—85, Las utopías de hoy son las verdades de mañana.—107, El derecho y la ley, etc.—114, Sermo.—120, Far le fer et par le fer.

8.º Garantías que puede y debe ofrecer la Medicina al discutir la oportunidad de las intervenciones quirúrgicas que amenazan la vida o la conservación de partes importantes del cuerpo humano.

Núm. 38, La moderna cirugía.

9.º La inmunidad en las enfermedades infecciosas.—Estado actual de la cuestión.—Aplicación a la Higiene y a la Terapéutica.

Núm. 16, La vida es antiseptica.—88, El miedo guarda la vida, etc.—102, Pro Hispania.

10.º Pedagogos españoles del siglo XIX.—Ligero estudio de sus doctrinas y sus obras.—Influjo que han ejercido en la pedagogía nacional.

Núm. 12, El pedagogo es el principal factor del progreso humano.—64, Mater Salvatoris.

11.º Necesidad de crear en España una Pedagogía maternal.—¿Cómo pueden contribuir las maestras a formar y extender tan útil ciencia?

Núm. 5, Las madres.—48, Melius est cavere quam medicare.—77, Mater amabilis.—92, Todo por la educación.—115, El estudio ensalza a la prosperidad.—119, Maternidad ó muerte!

12.º La educación desde el punto de vista de la lucha por la vida.—El utilitarismo en educación.

Núm. 1, La educación debe adaptarse al medio social.—5, El hombre verdaderamente educado, etc.—9, La educación no solamente es un gran negocio, etc.—14, Indocti discant.—25, Tempo.—41, Ubi charitas est amor, Deus ibi est.—51, Y cuando esta ignorancia, etc.—58, A la

luna de Valencia.—78, Saima Furia.—82, Lo que el educador hace, etc.—98, El tiempo y la eternidad.—110, Uno mas.—116, Sienten su nada, mas no lo conocen.—117, El número de analfabetos en España, etc.

13.º Verdadero fin y caracter de la escuela primaria.

Núm. 2, La escuela debe ser la imagen de la vida.—4, Turena fué un gran guerrero.—7, Amor y pedagogía.—10, La escuela es la base de nuestra regeneración.—13, Adopta lo que los sabios aprobaron, etc.—15, La escuela primaria debe enseñar, etc.—19, ¿Quosque tandem?—28, Educar: fórmula completa, etc.—30, El que educa: reforma el género humano.—36, El hacer a sabiendas es el hacer humano.—39, La perfección de la educación, etc.—40, La escuela es el más bello adorno de un pueblo, etc.—42, No se sabe bien mas que lo que uno aprende por sí mismo.—45, Amicus Plato, sed magis amica veritas.—46, Toda palabra deletreada brilla.—55, Lo gastado en instrucción, se recoge en moralidad.—68, Sio vis, non vobis.—80, Enalteced la escuela primaria si amaís el progreso nacional.—81, Saber de memoria no es saber.—85, Creando todas las escuelas españolas, etc.—105, Trabajad y orad.—112, Esperanza.—113, Magofonia.—121, La vida completa.

14.º Importancia del Dibujo geométrico en las artes e industrias.

Núm. 21, El dibujo industrial es el lenguaje del siglo XIX.—22, Estudio, aplicación y utilidad del dibujo geométrico.—32, El dibujo es pan de inteligencia para el obrero.—37, Un maestro albañil.—44, Lombroso.—75, Proporción.—79, El dibujo geométrico es el idioma universal de las artes e industrias.—103, No hay arte sin ciencia, ni ciencia sin arte.—109, No entre aquí el que ignore la Geometría.—111, Ars, scientia et labor.—118, El dibujo constituye un lenguaje vivo, expresivo y universal.

15.º El naturalismo ante las artes decorativas. Desierto.

16.º Medidas y reformas que se imponen para abrir los mercados interiores y exteriores a los productos nacionales.

Núm. 56, El comercio de exportación de un país indica el grado de desarrollo de su industria.—69, Q. K.

Premio del Ayuntamiento de Valencia.

El filósofo valenciano Luis Vives.—Estudio crítico de sus obras y análisis de sus doctrinas.

Núm. 76, Nihil est in intellectu quod prius non fuerit in sensu.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.—Valencia 1.º de octubre de 1902.—El secretario general, Fernando Reig y Flores.

agrandamiento del distrito que representa, habiendo conseguido no pocas concesiones. Esta sinceridad en su manera de proceder ha desarmado a muchos elementos que eran contrarios, y ahora no ven en él más que al representante de Alcoy, afanosos por el bienestar material de este pueblo.

Al Sr. Canalejas le han cumplimentado particularmente la mayoría de las personalidades más importantes de la población, todas las autoridades, comisiones de centros de enseñanza, sociedades, corporaciones y de todos los pueblos del distrito y de Gandía. La casa del diputado provincial don Carlos Pérez, que es donde se hospeda, se ha visto constantemente visitada por numerosos amigos.

Entre los innumerables obsequios y fiestas que en honor del batallador ex-ministro se han hecho, puedo citar como el más saliente el concierto y lunch dado en su honor ayer tarde en el precioso estudio del laureado pintor D. Fernando Cabrera.

De café íntimo era calificada la fiesta; pero el acto resultó una fiesta espléndida, a la que concurrieron muchas de las familias más distinguidas de la sociedad alcoyana.

La larga mesa donde se tomó el café estaba arreglada con exquisito gusto artístico, sin que se notase la falta del menor detalle. De los bordes de la misma pendía una para con racimos de uva al natural, cuyas hojas formaban hermoso conjunto con la blancura del mantel que le servía de fondo. En pastas, dulces, licres y cigarrillos, había un derroche.

Saboreado el rico Moka, empezó a rendirse culto al divino arte. Doña Amalia Pérez tocó al piano, de una manera magistral, el vals boston "Ideal", y la señorita Coderoh la romanza sin palabras de Mendelssohn, en cuya ejecución estuvo á la altura de los buenos maestros.

Siguientemente ejecutó un admirable septeto, compuesto de los Sres. D. Gonzalo Barrachina (oboe), D. Rafael Valor (violín), D. Gonzalo Peidro (contrabajo), D. Miguel Miró y D. Gonzalo Parejo (violoncello), D. Rafael Casasempere (armonium) y D. Jorge Mira (piano), las siguientes obras:

Walkiria (escena de la primavera), de Wagner. "Largo", de Handel. "Crepúsculo de los dioses", (marcha fúnebre), de Wagner. "Andante", de Mendelssohn. Zambra de la ópera Aurora, de Espí. "Los maestros Cantores", (escena del concurso), de Wagner.

Este selectísimo programa fue interpretado admirablemente matizando con suma delicadeza los difíciles pasajes de tan hermosas obras.

El público premió tan exquisita labor con espontáneas y ruidosas ovaciones. Algunos números fueron repetidos. ¡Qué lástima, decían todos, que no se repitan estas sesiones musicales más á menudo!

La fiesta resultó por demás agradable y dejará gratos recuerdos entre los que asistieron. El Sr. Cabrera fue muy felicitado, no solo por la organización del concierto, sino por el hermosísimo cuadro de grandes dimensiones que tiene casi terminado, titulado La Calera, y todos quedamos gratamente sorprendidos ante tan hermoso lienzo. El asunto es bastante nuevo y ha de llamar seguramente la atención cuando se exponga en Madrid en el próximo concurso nacional. Un horno de cal en el fondo, un hombre á la derecha que descarga la leña que lleva un borriquito y un grupo de hombres á la izquierda que descansan al mediodía después de haber comido y á lo que se reduce la composición. Tanto en dibujo como en el colorido no puede exigirse más corrección y valentía.

Alcoy 3 octubre de 1902.

Con gran solemnidad se verificó anoche la inauguración del curso académico en las Escuelas Industriales, asistiendo al acto las autoridades todas y numeroso y distinguido público.

Como ya es sabido, ocupó la presidencia, por delegación del conde de Romanones, el Dr. Candela, que tenía á su derecha al Sr. Canalejas y alcalde Sr. Reig, y á su izquierda á los dos directores de las mencionadas escuelas, Sres. Colomina y Cort.

Comenzó el acto ejecutando la banda de música una hermosa sinfonía, y á continuación leyó el Sr. Colomina una excelente Memoria, encareciendo la importancia de las Escuelas Industriales. El meritorio trabajo del Sr. Colomina le valió muchos aplausos y felicitaciones.

Luego se procedió al reparto de premios y terminado éste, pronunció el Sr. Canalejas un elocuente discurso, en el que enalteció los trabajos que en pro de la enseñanza ha realizado el conde de Romanones, exponiendo con brillante frase las ventajas de la instalación de dichas escuelas y de la enseñanza técnica, que rogó á los patronos de Alcoy plantearan de común acuerdo con los profesores de las escuelas.

El discurso del Sr. Canalejas fue muy aplaudido. El rector de nuestra Universidad, Dr. Candela, en nombre del ministro de Instrucción pública, dirigió un saludo á la industriosa ciudad de Alcoy, cuyo afán de progreso ensalzó en elocuentes frases.

Con no menor elocuencia encareció la importancia de la industria, poniendo de relieve cuán útil es su enseñanza para los pueblos, dado que cada día aumenta la concurrencia de los mercados internacionales.

Después de alentar á la ciudad de Alcoy para que perseverara en el camino emprendido, ofreciéndola toda clase de apoyos por parte del ministro, terminó declarando en nombre del rey, y por delegación del ministro, abierto el curso académico de 1902 á 1903.

El Dr. Candela fue muy aplaudido y felicitado. Terminada la festividad académica, el Ayuntamiento y autoridades de la población se trasladaron á las Casas Consistoriales, en donde ofrecieron un espléndido banquete á los Sres. Candela y Canalejas, quienes ocuparon los puestos de honor en la mesa.

Durante la comida no se habló de política, y al final no hubo más brindis que el del alcalde, que con sinceras frases dió las gracias al ministro por la delegación que les había enviado; al señor Candela, por lo bien que había desempeñado su cometido, y al Sr. Canalejas, por el esplendor con que había contribuido á la magnificencia de aquel acto.

El banquete terminó á las doce, yendo todos los comensales á despedir al Dr. Candela hasta casa de los señores de Vilaplana, donde se hospedaba.

El Dr. Candela salió hoy para esa y el señor Canalejas para Madrid, siendo objeto ambos de cariñosas despedidas.

Fiestas en Alboraya

Brillantes prometen ser las fiestas en honor á la Virgen del Rosario hacen los vecinos de este pueblo, y en particular su clavario, el honrado labriego José Visent, que no repara en sacrificios, haciendo caso omiso de algunas murmuraciones de cierta clase de gente. Hé aquí el programa:

Día 4.—A las cinco vuelo general de campanas y disparo de 2,000 morteretes; á las doce otros 2,000; por la noche, á las ocho, pasacalle por el acreditado dulzainero Sr. Carmelo, del mismo pueblo, y á las nueve pasacalle por la acreditada banda del mismo.

Día 5.—A las cinco diana por la indicada banda, vuelo de campanas y disparo de 5,000 morteretes; á las nueve misa del maestro Mofredate, á cargo de varios distinguidos profesores, y sermón por el eminente orador D. Justo Martínez; á las tres de la tarde gran Cabalgata,

H. I. P.

Don Vicente García Climent

falleció en Real de Montroy el 30 de setiembre último
á los 62 años de edad

Su desconsolada esposa, hijos D. Vicente, Regino, Simón y José García Hernandez y demás parientes, participan tan irreparable pérdida y ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones, por lo que quedarán agradecidos.

PREPARACION TEÓRICA Y PRÁCTICA PARA LA CARRERA DE SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Con arreglo á las disposiciones del Reglamento orgánico para la clase Secretarial, recientemente publicado
Calle Ausias March, 9, (junto á San Bartolomé)

ACADEMIA MARTÍ 2.ª enseñanza

y carreras especiales

SE ADMITEN ENCARGOS PARA MATRÍCULA CABILLEROS, 16

en la que tomarán parte todas las jóvenes del pueblo. Abrirán la marcha varios caballeros representando los guerreros de nuestra antigüedad, y seguirán treinta vistosas grupas de labradores, y á continuación las carrozas. Entre ellas hay que fijar la atención en la "Concha", dirigida por el laborioso industrial D. Cristóbal Aguilar, y la "Barraca", dirigida por el no menos aventajado joven D. Vicente Bayarri; otra carroza, el "Castillo", de varios labradores, irá provista de la brillante música infernal de Almázcara, que tan acertadamente dirige el maestro D. Salvador Lladro; detrás la carroza el "Triunfo", ocupada por distinguidas jóvenes vestidas de labradoras antiguas, las cuales se han costado los trajes, para mayor lucimiento. Cerrará la marcha la brillante música del pueblo, que tan acertadamente dirige el Sr. D. José María Esteve.

Por la noche, á las ocho, procesión, y traca de 500 metros, por el protitecnico de Benimamet, llamado *Nelot*.

Sindicato de riegos de Puebla de Valbona

En los días 7, 8 y 9 de los corrientes de 8 á 14 horas, se obrará en la Casa Capitular de dicha villa el reparto del caudaje correspondiente al año actual, verificándose además en Valencia los días 14 y 15 en la calle de Calabazas, número 11, piso 2.º.

Lo que se hace público para conocimiento de los contribuyentes interesados.

Puebla de Valbona, 3 de octubre de 1902.—El recaudador, *Jaime Barona*.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que oren más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pine, 6, farmacia, Barcelona.

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DOCTOR F. SOCIATS ALCIBIA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópico de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia
Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mordedura lo más pronto posible; á los 15 días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este Laboratorio, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibido el aviso.

Nota. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusanos de seda
garantizada, obtenida por el sistema celular de monsieur Pasteur y selección microscópica de las mariposas.

Una onza, 30 gramos, 12.50 pesetas

CURAN EL ESTÓMAGO PARA LOS DIABÉTICOS NO TOMAGO, HÍGADO Y RÍENES HAY OTRO REMEDIO LAS REINAS DE LAS AGUAS DE MESA LAS

AVISO A LOS CAZADORES

Se hace saber que el día 12 del corriente mes y hora de las 10, tendrá lugar en esta Casa Capitular la subasta de replazas en las partidas de este término Basarrasa, Rabasal, Saladar y San Salvador, para las tiradas de aves acuáticas, cuya subasta de aguas no se verificará hasta el día 15 de enero de 1903. La junta de cazadores designará los días que han de verificarse la primera y segunda; las restantes, hasta su terminación, tendrán lugar los sábados.

Cultera 3 de octubre de 1902.—El Alcalde, *Juan Sanz*.

El domingo próximo, 5 del corriente, se reunirá en la sala capitular de la iglesia de San Miguel, á las once de la mañana, la junta general de la Cofradía de San Rafael, con arreglo á lo prevenido en sus estatutos.

Valencia 3 de octubre de 1902.—El secretario, *Rafael González*.

Agencia ejecutiva de la 1.ª zona de la capital

Por acuerdo del señor tesoro de Hacienda de la provincia, han quedado incurso en el premio de primer grado con el 5 por 100 de recargo todos los contribuyentes por territorial, industrial, carruajes de lujo, canon de minas, impuesto sobre inquilinatos y órdenes, espectáculos, correspondientes al tercer trimestre del corriente año y altas de territorial, industrial, carruajes de lujo y utilidades desde el año económico de 1882 á 83 al año actual del caso de la capital que durante los plazos voluntarios no han satisfecho sus cuotas.

Desde el día 4 al 9 del presente mes, ambos inclusive, podrán ser satisfechos dichos recibos con el recargo referido, en la oficina de la Agencia, calle de Caballeros, 49, entresuelo izquierda; pasado dicho día, los que resulten en descubiertos, serán objeto del segundo grado de apremio, de conformidad á lo prevenido por la instrucción.

Valencia 3 de octubre de 1902.—El agente, *M. Ramón*.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia)

Madrid 3, á las 15.15.
Ha llegado el ministro de Instrucción pública, conde de Romanones. Marchó á casa el presidente del Consejo de ministros, dándole cuenta de su viaje. Después ha marchado al ministerio.

Cornua.—De Carimian dicen que han salido varios galeones á adquirir sardinas de las trañas. Los jelticos, en número considerable, se preparan para no dejar desembarcar á los galeones. Como se ve, se reproducen los sucesos.

Ha llegado á la Puebla el cañonero "Marqués de Molina", único que por su calado puede perseguir á los jelticos y demás embarcaciones pequeñas.

Cádiz.—Los agitadores Teresa Claramunt y Leopoldo Bonafina han llegado hoy para asistir á la velada literaria y al meeting del domingo.

Barcelona.—El domingo llegarán los coros Clavé. Se les prepara un gran recibimiento. El alcalde ha ordenado salga á recibirlos la banda municipal. La guardia montada irá en traje de gala.

Madrid 3, á las 19.15.
En los círculos militares se da como seguro el nombramiento del general Escario para la secretaría de la Junta Consultiva de Guerra. Se añade que le sustituirá en la subsecretaría del ministerio de la Guerra el general Molins.

El gobierno se halla decidido á adoptar medidas energicas que acaben de una vez los conflictos sobre la pesca, y no como las de ahora, que solo tienden á aplazarlos. Estas medidas serán publicadas en breve.

El Consejo de Administración del Banco se ha reunido hoy, aprobando las bases del convenio con el Tesoro, relativas á la creación de las agencias en París y Londres. También ha tratado de la constitución del Sindicato para normalizar la situación de los francos.

El Sr. Mellado ha visitado hoy al Sr. Rodríguez para consultarle una duda acerca de la tributación extraordinaria de las agencias antes citadas.

El marqués de la Vega de Armijo llegará mañana en el expreso. El domingo marchará á Badajoz.

Mañana es esperado el Sr. Silvela. El gobernador civil de Granada ha telegrafiado al ministro que se activa la recomposición de la vía en Pinos Puente, donde ocurrió ayer el descarrilamiento. El servicio se hace hoy con trabado. Confía aquella autoridad que mañana quede la vía expedita.

Soria.—En un pozo de la mina de asfalto de Fuentesova se hundió una cubeta. Resultaron dos obreros muertos y cuatro gravemente heridos.

Cádiz.—En el local de la Constructora Naval fue obsequiado el Sr. Auñón con un banquete.

El ex-ministro de Marina habló á los postros. Exaltó á los presentes á dedicar un recuerdo al rey, que constituye una legítima esperanza para la patria, y abogó por que trabajen todos en la tarea de regenerar á la patria.

El Sr. Auñón salió en el expreso para Sevilla, de donde regresará á Madrid.

Granada.—Ha llegado un tren de socorro conduciendo más heridos del descarrilamiento de ayer en Pinos Puente. El gobernador les ha visitado en el Hospital. Se ha mandado á Pinos Puente un tren con material necesario para recomponer la vía.

DEL EXTRANJERO

La Compañía Cunard
Londres.—La poderosa Compañía de navegación Cunard ha comunicado á sus accionistas que el gobierno británico le ha ofrecido una subvención de 150,000 libras esterlinas á condición de utilizar sus buques en tiempo de guerra, si dicha Compañía permanece fuera del "trust", oceánico. Se asegura que la Compañía Cunard aceptará la proposición.

Testamento de Zola
París.—Se ha abierto el testamento de Emilio Zola. Deja toda su fortuna á su esposa, excepto dos legados para dos hijos tenidos fuera de su matrimonio, varón y hembra. No dispone nada respecto á su entierro y funerales.

Audiencia de Su Santidad
Roma.—Su Santidad León XIII ha recibido en Audiencia al general de los jesuitas y á 25 padres provinciales. El Papa agradeció su adhesión, lamentando las injustas censuras que se dirigen á los jesuitas de Francia y España.

Los mineros
París.—En Geus se ha declarado ya en huelga mil mineros.

CAMBIO OFICIAL DE AYER
SEGUN BOLETIN DE COTIZACIÓN DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA
París.—Cheque de banquero: 84.00.
Londres.—Cheque de banquero: 83.75.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores

Deuda perpetua al 4 por 100 interior	73.57
Deuda amortizable al 5 por 100	94.60
Banco Hispano-Colonial (acciones)	90.00
F. C. del Norte de España (acciones)	57.10
F. C. de M. Z. Alcantara (acciones)	91.50
F. C. de Orense (acciones)	31.10
Cambios en París, á 8 días	33.80
Cambios en Londres, á la vista	33.60

Cotización oficial

Madrid 3, á las 10.25.

4 por 100 interior	73.20
4 por 100 interior fin mes	73.87
Amortizable 5 por 100	94.20
Banco de España	477.00
Tabacaleras	403.00
Cambios París	33.50
París 3	33.57
4 por 100 exterior	58.57

DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 18.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales, Cupones, Operaciones de Bolsa.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

Madrid 3, á las 22.50
El alcalde de Valencia

La visita que ha hecho hoy el alcalde de Valencia, Sr. Igual, al Sr. Suarez Inclán, ha obedecido á motivos de pura cortesía, pues habiendo visitado á todos los demás ministros, le parecía incorrecto no hacerlo al de Agricultura y Obras públicas.

Mañana, á la una de la tarde, se celebrará en Fornos el banquete con que obsequiarán al señor Igual los conbejales madrileños.

Sobre la crisis
Sigue hablando sobre la crisis, especialmente en lo que afecta al Sr. Montilla, y se insiste en que antes de que sobrevenga un cambio político, será ministro el Sr. Santa María de Paredes. Sin embargo, el Sr. Sagasta niega fundamento á estos rumores.

Los conservadores
Probablemente, el lunes reunirá el Sr. Silvela á los conspicuos del partido conservador.

El problema religioso
Los prelados que tienen asiento en el Senado continúan sus gestiones para explicar la anunciada interpelación sobre el problema religioso y la conducta seguida por el gobierno. Dichos señores desean que tomen parte en el debate las oposiciones.

Propósitos del gobierno
Parece que el gobierno solo contestará en las Cortes á las preguntas que se le dirijan acerca del incidente ocurrido entre los ministros del Tribunal de lo Contencioso y el Sr. Montilla.

El viaje del rey
Anunciase que uno de los primeros asuntos que se debatirán en las Cortes, es el referente á los disgustos y peripecias del viaje del rey.

A Logroño
Han marchado á Logroño varias comisiones de las fuerzas de ingenieros que guarnecen á Madrid, para asistir á las fiestas del centenario de la creación de dicho cuerpo.

El tenor Biel
Ha llegado á esta corte el tenor Biel. En noviembre marchará á Italia.

Maniobras militares
Dicen de San Sebastián que las fuerzas de aquella guarnición realizarán, durante siete u ocho días, paseos á los pueblos inmediatos. Después efectuarán un simulacro sobre Alsásua, con las fuerzas que guarnecen á Vitoria.

En Murcia
En Murcia se ha repartido profusamente una hoja convocando á los huertanos á un meeting el domingo. Se espera que resulte imponente.

El testamento de Zola
Telegrafían de París que se ha leído el testamento de Zola. Deja á su esposa todos sus bienes, excepto dos legados para sus hijos Jacobo y Dionisia.

Las huelgas en Francia
Según dicen de París, aumenta la huelga de los mineros. Un grupo de estos agredió á pedradas y palos á los compañeros que no se han adherido á la huelga.

El entierro de Zola
La prensa nacionalista francesa está haciendo una campaña contra Zola, temiéndose algún conflicto cuando se verifique el entierro del famoso novelista.

Servicio ESPECIAL

De Villagarcía

Madrid 4, á las 1.30.
Comunican de Villagarcía que después de practicar un reconocimiento en la ría, sin encontrar novedad, regresaron anoche el "Audaz", y el "Marqués de Molins".

Se espera la llegada del crucero "Victoria", Gimenó Vizarra.

El cuerpo de ingenieros
Madrid 4, á las 1.55.
Según dicen de Logroño, reina allí gran animación con motivo de las fiestas centenarias del cuerpo de ingenieros militares, habiendo llegado ya comisiones de todos los regimientos de zapadores minadores y pontoneros y batallones de telégrafos y ferrocarriles, y además cinco gene-

rales de brigada procedentes de tan brillante cuerpo.

La población de Logroño se dispone á honrar las nueve banderas y estandartes que llegarán hoy, colgando los balcones é iluminando las fachadas de las casas.

Las banda de música de Ingenieros llegó á dicha ciudad y fue aclamada.

En Logroño se reunirán estos días más de 20 coronales y unos 80 tenientes coronales y comandantes.

En las fiestas figurará la bandera que asistió á las epopeyas de Bailén y Zaragoza.

El general Cerero lleva la representación del rey.

El programa de los festejos es muy variado. Gimenó Vizarra.

Carta de pésame
Madrid 4, á las 2.15.
Telegrafían de París que el periódico *La Aurora* publica íntegra la carta de pésame que el Sr. Blasco Ibañez ha dirigido al director de aquel periódico.

Los corresponsales de París la han telegrafiado íntegra á Madrid. No la transmito, porque me figura que ahí ya la conocerán. Gimenó Vizarra.

Anatole France
Madrid 4, á las 2.35.
Hoy llegará á París Mr. Anatole France, encargado de pronunciar el discurso en el cementerio en el acto del entierro de Zola y en nombre de los amigos de éste.

El cadáver de Zola no será expuesto en la capilla pública. Gimenó Vizarra.

El testamento de Zola
Madrid 4, á las 2.50.
También comunican de París que es inexacto que se conozca el testamento de Zola. Lo único que se sabe es que la viuda manifestó que lo hicieron los dos en la misma forma.

La viuda de Zola ha rogado á Dreyfus que no asista al entierro de su esposo, pues teme que lo expulse el prefecto, ó que su presencia dé origen á disturbios. Gimenó Vizarra.

Lo de Gibraltar
Madrid 4, á las 3.25.
Comunican de La Línea que se halla en el periodo agónico el muchacho de 16 años víctima de los centinelas ingleses, porque la barquilla en que aquel iba fue empujada por el Levante y entró en la jurisdicción de Gibraltar.

La bala que alcanzó al muchacho le entró por el hombro izquierdo y le salió por el costado derecho. Gimenó Vizarra.

Postres variados

Algo de poesía

Como hay muchas
Fue niña, y en el cerco de su cuna dispuso la inocencia casto nido; fue mujer, y su espíritu han mecido dulces sueños de amor y de fortuna. Pura fue como rayo de la luna que en el lago retrátase dormido; dió el primer paso, y ángel ya caído, un secreto recuerdo la importuna.

Unióse ante el altar sin fe ni amores: rodó en el fango, que sus faltas copió; miró en redor como acosada hiena; ante el desprecio, alardeó favores; y, ya hundida en el cieno la honra propia, se disculpa infamando la honra ajena.

CARLOS PEÑARANDA

Geroglífico comprimido



La solución mañana. Solución á la charada anterior: *Acariaciadoras*.

JABÓN CARDENAL

Perfumado á las brisas de Italia

Especialidad de esta casa



Tres pastillas, en elegante caja color rojo troquelada en oro, pesetas 2.50.

Imprenta Domenech, Mar, 65.

